
令和元年度　1月11日（ 土 ）第2回南区多職種連携研修会　ACP研修会（フォローアップ編）

アンケート結果
参加総数: 38名  回答数: 35名 （回答率92％）

１．あなたの所属と職種を教えてください。
 【 所 属 】
病院 8 【 その他 】
診療所 2 ・訪問鍼灸マッサージ　
歯科診療所 1 ・特別養護老人ホーム
薬局 2
訪問看護ステーション3
居宅介護支援事業所9
介護サービス事業所3
地域包括支援センター1
その他 6

 【 職 種 】
【 その他 】

医師 6 ・鍼灸師
歯科医師 1
薬剤師 2
看護師 6
介護支援専門員 10
介護職 3
相談員 2
その他 3
無回答 2

２.研修内容についてお答えください。

　講義について ○理由（原文ママ）
非常に理解できた11 「非常に理解できた」を選んだ理由
ある程度理解できた23  ・ポイントを簡単にまとめてくださっていた。
あまり理解できなかった1 「ある程度理解できた」を選んだ理由
全く理解できなかった0  ・まだまだ十分に理解できていないが、おおいに参考

  になりました。
「あまり理解できなかった」を選んだ理由
 ・濃い内容で理解出来る前に進んでいってしまった。

　ロールプレイについて ○理由（原文ママ）
非常に有意義だった16 「非常に有意義だった」を選んだ理由
ある程度有意義だった19  ・体感することでわかりやすかった。
あまり有意義ではなかった0  ・実際その立場を経験する事で振り返りができる。
有意義ではなかった0  ・実際に体験してみることで、それぞれの立場で受ける

  感情がわかった。
「ある程度有意義だった」を選んだ理由
 ・時間がない
 ・役になりきれず、考えがまとまらなかった。
 ・自分の力量不足を実感できた。
 ・自分のコミュニケーションの傾向に気づくきっかけに
  なりました。
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　ディスカッションについて ○理由（原文ママ）
「非常に有意義だった」を選んだ理由

非常に有意義だった15   ・それぞれの経験論、価値観がきけて良かったです。
ある程度有意義だった19   ・それぞれの職種での考え方を聞くことができた。
あまり有意義でなかった1 「ある程度有意義だった」を選んだ理由
有意義でなかった 0   ・時間がない。

  ・事例の情報がわかりにくい所がひっかかり、本題に移り
   辛かった。
  ・最後のディスカッションの話し合う内容が理解出来なか
  った。
  ・時間的に短かったのでなかなか難しかったが良かった。

３．研修会全般についてお答えください。

①ACPについて理解が深まりましたか。 ○理由（原文ママ）
「とても深まった」を選んだ理由

とても深まった 17  ・でもやれるか不安
やや深まった 17  ・ズレが生じる事例は分かりやすかった。
あまり深まらなかった0  ・難しい内容だが、学んでいきたいと思います。
まったく深まらなかった0 「やや深まった」を選んだ理由
無回答 1  ・理解しきれなかった。

 ・まだまだ勉強不足です。
 ・ロールプレイが良かったと思う。

②今後の業務に役立つと感じましたか。 ○理由（原文ママ）
「とても役立つ」を選んだ理由

とても役立つ 19  ・在宅
やや役立つ 15  ・よくある事例だと思う。
あまり役立たない 0  ・現場での意思確認に役立てたいと思います。
全く役立たない 0  ・業務の中でかなり必要なため役立ちました。
無回答 1 「やや役立つ」を選んだ理由

 ・自分を振り返る研修だった。
 ・仕事上、EOLCになりがちなので。
 ・役に立つと思うが、自分の力量がない。

４．本日の研修会で印象に残った内容を教えてください。（原文ママ）
○ロールプレイ・参加型で良かったです。
○ロールプレイをすることで、実際の患者様に話すときのような体験ができたと思います。
○「反復と沈黙」今までの自分に足りていなかった。
○ロールプレイができたことが良かったです。「沈黙」大切だと分かりました。
○コミュニケーションの基礎を多く経験することが必要だと思った。
○ロールプレイがしんどかった。もう少し時間のゆとりが欲しかった。
○コミュニケーションスキルについて
○反復・沈黙は、ほとんどやったことがない。どうしても励ましてしまっていた。今後、取り入れていきたい。
 ACPコミュニケーションスキルの演習は、特に印象に残った。
○ACPのコミュニケーションスキル、もう少し時間をかけて学んでみたいです。
○本人の気持ちを聞き出す努力をしている様で、本当に聞き出せていたのか考えることができた。
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○ロールプレイしていくなかで、最後はロールプレイの内容の理解がわからなくなってしまった。
 他職種の価値観の理解の大切さがわかった。
○チーム内での合意形成
○人それぞれの価値観を考え合わせる必要性
○価値観の違い、物の見え方の違いを踏まえて方向性を揃える事が重要
○とても難しいと思いました。価値観の違いを知り、まとめることの大切さを知ることができたと思います。
○多職種で関わる時、見え方が違う。そのため、‟or”で繋いでいき、方向性を決めれる様、矢印をしっかりと
 見つける事ができる様に学んだことをいかしていきたいと思います。
○看護師さんとディスカッションすると、なんかイライラではなく、モヤモヤする理由がよくわかりました。
 目からウロコです。
○多職種でのディスカッションを行ったとき、様々な視点でお話が聞けたのでとても新鮮でした。
○人が集まれば、自分の知らない意見が出る。
○事業者によって考え方が違う。
○講義・ロールプレイ・ディスカッション三味一体。新しい経験でした。
○事例がたくさんあったのでイメージがしやすかったです。
○自分が主観的すぎる人だとわかった。
○やればやるほど、ACPについて考えれば考えるほど、難しいものだと思いました。
○医療者との研修機会は大変ありがたいです。地域のドクターや薬局の先生方のお話はとても役に立ちました。

５．今後の研修会へのご要望をご記入ください。

○再度ACPフォローアップ編
○代理決定者について、もっと掘り下げてほしいです。
○難しかったのでファシリテーター学習会をお願いします。
○休憩なしはキツかったですが、コンパクトで良かったです。
○医師の方などとは、なかなか深く話す機会がないのでありがたいです。
○コミュニケーション能力を向上できる本日のような研修にまた参加できれば。
○今回の様に足早に進むと、個々の理解が追いついているか分からなくなってしまうので、有意義がどうかが
 疑問なところがありました。
○ありがとうございました。懇親会をすると良いと思います。


